

Organisationen, von jedem Bürger eingehalten und im Interesse der Werktätigen angewendet werden müssen. Jeder Werktätige muß es für selbstverständlich halten, diese Rechtsordnung einzuhalten und sich für ihre Verwirklichung einzusetzen.

Die jeweiligen Hauptaufgaben der demokratischen Gesetzlichkeit entsprechen den gesellschaftlichen Entwicklungsbedingungen. In den ersten Nachkriegsjahren, als es galt die Grundlagen einer friedlichen und demokratischen Entwicklung zu schaffen und die Friedensproduktion wieder zu erreichen, richtete sich die ganze Schärfe der demokratischen Gesetzlichkeit gegen die Kriegsverbrecher und die Schieber und Spekulanten. Heute schützt unsere demokratische Gesetzlichkeit das Volkseigentum, die volkseigenen Güter, die landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften und das private Eigentum und wendet die demokratischen Gesetze mit aller Härte gegen Agenten, Spione und Terroristen an.

3

Im Gerichtswesen wurde die Staatsanwaltschaft geschaffen, die nicht nur ein Organ der Verfolgung von Verbrechern ist, sondern deren besondere Aufgabe darin besteht, Plüter der Gesetzlichkeit auf allen Gebieten unseres staatlichen und wirtschaftlichen Lebens zu sein. In dem neuen Gerichtsverfassungsgesetz wurde die Grundlage für die Heranziehung von Zehntausenden von Schöffen zu unseren Gerichten gegeben. Der Auswahl und der Tätigkeit der Schöffen, besonders aus den Reihen der Frauen, muß von den Parteiorganen wie von den Richtern größere Aufmerksamkeit gewidmet werden. Eine neue Strafprozeßordnung wird weitgehend die Rechte der Angeklagten sichern. Sorgen wir dafür, daß die fortschrittliche Gesetzgebung in der Deutschen Demokratischen Republik, die die Rechte der Arbeiter, der werktätigen Bauern, der Frauen und Mütter, der Jugend zum Inhalt hat, konsequent im Interesse der Bevölkerung der Deutschen Demokratischen Republik und im Interesse des Kampfes um die Einheit Deutschlands durchgeführt wird.

Die junge Staatsmacht der Arbeiter und Bauern hat im vorigen Jahr, als die faschistischen Provokateure ihren Putsch organisierten, ihre Festigkeit gezeigt. Auf die Frage westdeutscher Werktätiger, was am 17. Juni 1953 war, möchte ich klar antworten: Die Vertreter der amerikanischen Besatzungsmacht und die aggressiven Kräfte in Bonn hatten schon seit langer Zeit offen die Losung der Eroberung der Deutschen Demokratischen Republik ausgegeben. Nach der Verkün-